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A primeira Sessão Or-
dinária da 18ª Legislatura 
da Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
será realizada na próxima 
segunda-feira, 10 de fe-
vereiro. Como preparação 
para o início do calendário 
legislativo, os vereadores 
participaram de um tre-

inamento de oratória com 
o objetivo de aprimorar 
suas habilidades de co-
municação. O curso foi 
dividido em duas manhãs 
em que foram ensinadas 
técnicas de fala, controle 
da voz, linguagem corporal 
e estratégias para engajar o 
público.

O Prefeito Ricardo 
Cortez, os vereadores 
Claudia Pinho Lalla, 
Douglas Inaba, Guil-
herme Ferreira e Cid-
inha Gagliardi, junto 
à  representantes do 
S i n d i c a t o  d o s  F u n -
cionários Públicos e 
a equipe de Recursos 
Humanos da Prefeitura 
estiveram em Campi-
nas nesta sexta-feira 

(31) ,  para  conhecer 
a  estrutura do novo 
convênio médico que 
vai atender os servi-
dores municipais do 
legislativo e executivo, 
a Salusmed. A visita, 
foi acompanhada pelo 
proprietário da rede 
Adilson Bonatto e pelos 
diretores médicos Dr. 
Sergio Matuda e Dr. 
Fabio Rossi.

No dia 23 de janei-
ro, o prefeito Ricardo 
Cortez junto ao Secretá-
rio Municipal de Saúde 
Paulo José Rodrigues de 
Souza, estiveram em São 
Paulo junto ao governa-

dor Tarcísio Freitas na 
reunião de apresentação 
do Centro de Operações 
de Emergências (COE), 
do combate ao Aedes ae-
gypt, mosquito causador 
da dengue. No evento, 

entregaram ao chefe de 
Estado, um pedido de 
novas ambulâncias para 
o município, e nesta se-
gunda-feira (3), dois no-
vos veículos chegaram à 
Santo Antônio de Posse.

A conquista veio atra-
vés do Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER) com intermédio 
do secretário estadual 
da pasta Eleuses Paiva e 
da secretária-executiva 

da Saúde, Priscila Per-
dicaris. “É um momento 
muito gratificante para 
mim e para o Preto e 
tenho certeza que para 
todo o município, pas-
samos por uma situa-

ção muito difícil com o 
incêndio em novembro 
mas tenho certeza que 
com muito trabalho e 
dedicação, vamos conse-
guir renovar toda a frota 
da saúde,” completou.

Em 1 mês de mandato, prefeito de Santo Antônio de 
Posse conquista novas ambulâncias

Prefeitura de Santo Antônio de Posse 
realiza mutirão do Refis no sábado, dia 8

Primeira rodada 
do Campeonato 

de Futebol 
Veterano 

acontece nesse 
sábado

Atendimentos referentes à água e esgoto 
passam a ser realizados no Agiliza Posse

Câmara promove 
treinamento de 

oratória e noções do 
regimento interno 
para os vereadores

Prefeito e 
vereadores visitam 

estrutura da 
Salusmed
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N o  d o m i n g o ,  d i a 
9, Juventude e União 
de Amigos entram em 
campo às 8h e em se-
guida, às 9h45 a dis-
puta  acontece  entre 
Explosão e Revelação. 
Na próxima semana, 
dia 15, às 14h a bola 

rola  entre  União de 
Amigos  e  Explosão, 
seguido por Real Vet-
eranos e Juventude às 
15h45. E no domingo 
dia 16, às 8h15, Rincão 
e Revelação prometem 
agitar as redes do Está-
dio Municipal.
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Prefeito de Santo 
Antônio de Posse 

divulga sobre dívida e 
expressa preocupação 

com finanças 
municipais

O prefeito de San-
to Antônio de Posse, 
R icardo  Cortez ,  d i -
vulgou em suas redes 
sociais  um vídeo no 
qual apresenta a atual 
situação financeira do 
município. De acordo 
com suas declarações, 

a Prefeitura acumula 
uma dívida superior 
a R$ 17 milhões, le-
vantando preocupações 
sobre o equilíbrio orça-
mentário e o pagamen-
to de compromissos 
pendentes.

A fim de atender aos 
moradores que não 
conseguem ir até a Pre-
feitura Municipal  du-
rante a semana, resol-
ver suas pendências, a 
Secretaria da Fazenda 
vai realizar no dia 8 de 

fevereiro, o mutirão do 
Refis, o Programa Es-
pecial de Regularização 
Fiscal. O objetivo é pro-
mover a negociação de 
débitos referentes a ta-
rifas de água, IPTU e re-
gularização dos créditos 

do município de origem 
tributária ou não tribu-
tária de pessoas físicas 
e jurídicas, por meio da 
extinção de juros e mul-
tas para quitação à vista 
ou por meio de parcela-
mento.
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Diversidade combina com liderança e o Crea-SP é 
exemplo disso

Esperar sentado?

Lígia  Mackey e 
Marilia Gregolin*

Na contramão do 
movimento internacio-
nal, o Conselho Regional 
de Engenharia e Agrono-
mia do Estado de São 
Paulo (Crea-SP) tem, 
agora, duas mulheres 
na liderança para 2025. 
Enquanto a pauta de 
diversidade, equidade 
e inclusão (DEI) perde 
força - uma sequência de 
derrubadas dos departa-
mentos tem sido obser-
vada em grandes empre-
sas pelo mundo desde o 
ano passado - o cenário 
para as profissões de 
Engenharia, Agronomia, 
Geociências, Tecnologia 
e Design de Interiores 
tem um vislumbre difer-
ente em São Paulo.

Eleita em 2023 para 
presidir o maior con-
selho de fiscalização 
profissional da América 
Latina, tenho agora, ao 
meu lado, uma outra 
engenheira para com-
partilhar essa missão. 
Depois de um primeiro 
ano de gestão marcado 

por intensa transfor-
mação e avanços em 
busca da eficiência dos 
serviços do Crea-SP, vi-
mos a oportunidade de 
diversificar ainda mais 
os olhares sobre as nos-
sas demandas.

A área tecnológi-
ca, como chamamos 
as profissões citadas, e 
que são abrangidas pelo 
Conselho, sempre foram 
majoritariamente mas-
culinizadas. Isso porque, 
historicamente,  os 
homens tiveram acesso à 
educação superior antes 
das mulheres. A questão, 
no entanto, não está no 
passado. O ponto central 
é o trabalho que fazemos 
hoje para superar desa-
fios e seguir fomentando 
tais profissões, posicio-
nando-as como peças-
chaves do desenvolvi-
mento socioeconômico 
sustentável de nossas 
cidades, estados e país. 
Para isso, precisamos, 
sim, de diversidade. Pois 
é só com a participação 
de todos que podemos 
efetivamente corrigir 
problemas, encontrar 

soluções e criar qual-
idade de vida. Afinal, 
somos todos impactados 
nesse contexto.

Até março do ano 
passado, discutíamos o 
impacto que as gestões 
femininas têm para a 
saúde organizacional 
e para o desempenho 
dos negócios. Os da-
dos nos mostravam, 
naquele momento, que 
mulheres C-Level eram 
mais bem avaliadas por 
seus funcionários (meta-
de deles afirmou que 
elas conduziam uma 
gestão excelente, contra 
43% quando os avalia-
dos foram os homens). 
A pesquisa, conduzi-
da pela FIA Business 
School com mais de 150 
mil participantes de 150 
empresas, revelava ain-
da que 79% dos entrev-
istados confiavam to-
talmente em suas CEOs 
(ante 72% que disseram 
o mesmo para os CEOs). 
Um detalhe: enquanto 
escrevemos este artigo, 
o corretor ortográfico 
insiste em querer editar 
suas CEOs para seus 

CEOs.
Será mesmo então 

que é hora de deixar 
de falar de diversidade, 
equidade e inclusão? 
Há poucos meses - em 
setembro, para sermos 
mais exatas -, o estudo 
Women in the work-
place, em sua décima 
edição lançada pela 
McKinsey em parce-
ria com a ONG LeanIn, 
mostrou que negócios 
que investem na plu-
ralidade de gênero têm 
mais chances de sucesso. 
O levantamento feito 
com 281 organizações 
mostrou que aquelas 
que tinham representa-
tividade feminina entre 
líderes registravam lu-
cros acima da média. As 
chances disso, afirmava 
a pesquisa, eram de 25%. 
Em meio ao mercado, 
25% pode ser a viabili-
dade financeira para a 
sobrevivência de um em-
preendimento ou marca. 
Já no âmbito do Crea-
SP, o reflexo disso tem 
potencial de alcançar os 
370 mil profissionais e 
as 95 mil empresas que 

temos registrados.
Por  i sso ,  como 

profissionais que escol-
heram a Engenharia 
para seguir carreira, so-
mos analíticas ao diz-
er que é nosso dever 
reforçar a importância 
desses números. Como 
pessoas em cargos de 
liderança, somos es-
tratégicas ao afirmar que 
o nosso compromisso é 
também dar visibilidade 
ao tema. O entendimen-
to que precisamos tirar é 
que: discutir e ressaltar 
a diversidade é mais do 
que uma agenda política, 
é um posicionamento 
humanitário, consciente 

e sustentável que eviden-
cia a preocupação com o 
futuro que construímos. 
Uma consciência que 
precisa estar intrínseca 
a tudo. Ao nosso pa-
pel como engenheiras, 
como mulheres e como 
cidadãs, e o mesmo vale 
para tantas outras e tan-
tos outros de nós.

*Lígia Mackey é en-
genheira civil e presiden-
te do Conselho Regional 
de Engenharia e Agrono-
mia do Estado de São 
Paulo (Crea-SP); Marilia 
Gregolin é engenheira 
agrônoma e vice-presi-
dente do Crea-SP

*José Renato Nalini

Os dados são notóri-
os e incessantemente di-
vulgados. 2024 foi o ano 
mais quente da História. 
O Brasil teve 278,2 mil 
focos de incêndio, a pior 
cifra desde 2010. Nos-
so País teve aumento 
alarmante de desastres 
climáticos. 4.077 foi a 
média anual de desas-
tres climáticos registra-
da entre 2020 e 2023, 
diz o relatório elaborado 
pela Aliança Brasileira 
pela Cultura Oceânica, 
apoiada pela Unesco.

A pesquisa foi elab-
orada pela Unifesp – 

Universidade Federal 
de São Paulo e o número 
de ocorrências é pratica-
mente o dobro dos 2.073 
desastres registrados 
anualmente em média, 
nas duas décadas entre 
2000 e 2019. O cenário 
é “alarmante”, dizem os 
pesquisadores. Por sinal, 
todos os cientistas que 
têm acesso às evidências 
confessam o arrependi-
mento por terem sido 
tão tímidos, tão conser-
vadores, tão discretos no 
anúncio das mudanças 
climáticas. Estas che-
garam sob a forma de 
verdadeiras tragédias, 
ceifando vidas, cenários 

e causando enorme pre-
juízo material.

O custo dos danos 
entre 1995 e 2023 foi 
estimado em mais de 
quinhentos e cinquenta 
bilhões de reais. Quantia 
tão astronômica, de tan-
tos “zeros”, que sequer 
se pode imaginar o que 
significa. 

Todos os biomas 
foram atingidos, prin-
cipalmente Amazônia, 
Pantanal, Cerrado e 
Mata Atlântica. O im-
pressionante foi o núme-
ro de incêndios em São 
Paulo, que teve aumen-
to de 423% nos focos 
detectados, o maior do 

país.
Lamentável que es-

ses crimes – a maior 
parte dos incêndios pau-
listas provém de ação de 
delinquentes – fiquem 
sem investigação e sem 
apuração. E, portanto, 
sem punição.

Isso deve acender 
um alerta em todas as 
pessoas que querem que 
a humanidade continue 
a existir nos próximos 
anos. Cada cidadão de 
boa vontade precisa se 
converter num guardião 
do ambiente. Denun-
ciar atitudes suspeit-
as. Chamar a polícia. 
Apagar inícios de in-

cêndio. Pois tudo tem 
um começo. Se houver 
reação logo de início, o 
fogo não se propagará. 

Melhor ainda se as 
pessoas se convences-
sem de que devem plan-
tar árvores. Para repor 
as milhões de espécies 
arbóreas que foram ex-
terminadas ao longo dos 
séculos. Árvore é tudo 
o que pode melhorar a 
situação climática das 
cidades. Se as pessoas 
soubessem o valor de 
cada árvore para pro-
longar sua vida, para 
dar mais qualidade ex-
istencial às cidades, não 
haveria quem deixasse 

de plantar novos ex-
emplares e contribuin-
do para que a aventura 
terrena sobre o planeta 
venha a ter sequência. 
A hora é de agir. Não 
dá mais para esperar 
sentado que as coisas 
melhorem de forma es-
pontânea. A melhora 
depende de cada um de 
nós. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Artigo
Agronegócio brasileiro é importante para o G20 reduzir 

a fome no mundo
João Guilherme Sa-

bino Ometto*

Será importante que 
avancem, já em 2025, as 
ações da Aliança Global 
contra a Fome e a Po-
breza, lançada na Cúpula 
do G20, realizada no Rio 
de Janeiro, no final de 
2024. O encontro, sob 
a presidência do Brasil, 
ganhou significado ím-
par na história do gru-
po, ao abordar um dos 
desafios mais críticos 
da humanidade: a se-
gurança alimentar. A 
expectativa é de que a 
iniciativa, proposta por 
nosso país, protagonista 
global do agro, tenha êxi-
to, de modo que seja pos-
sível avançar de modo 
expressivo nessa agenda 
até 2030.

Foi bastante promis-
sor o engajamento inicial 
de 80 nações ao projeto, 
visando enfrentar uma 
situação, já muito grave, 
que vem piorando nesta 
década, em contraste 
com as metas estabe-
lecidas pelos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) das 
Nações Unidos. Trata-se 

de uma inadiável pri-
oridade, pois, segundo 
dados da própria ONU, 
cerca de 828 milhões de 
pessoas enfrentaram a 
fome em 2023, um au-
mento preocupante em 
relação aos anos anteri-
ores. Além disso, aprox-
imadamente 2,3 bilhões 
viviam em insegurança 
alimentar moderada ou 
grave.

As ações propostas 
na Cúpula do G20 são 
consistentes para en-
frentar esses desafios. 
Dentre as principais ini-
ciativas, entendo que as 
mais relevantes sejam a 
transferência de renda 
para 500 milhões de 
pessoas em países de 
baixa renda até 2030, 
a expansão de refeições 
escolares de alta quali-
dade para 150 milhões 
de crianças em regiões 
com alta taxa de pobreza 
infantil e a implemen-
tação de programas de 
inclusão socioeconômica 
de 100 milhões de pes-
soas, com foco especial 
nas mulheres. A origem 
dos recursos também 
está fundamentada de 
modo adequado, com 

financiamento por parte 
de organismos multilat-
erais de fomento, como 
o Banco Mundial (BIRD) 
e o Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento 
(BID), que se mostraram 
dispostos a oferecer 
crédito e doações para 
apoiar os programas.

Resta esperar que as 
medidas sejam cumpri-
das em termos concre-
tos, ao contrário do que 
se observa, por exemplo, 
no contexto do combate 
ao aquecimento glob-
al, no qual o Acordo de 
Paris segue patinando 
desde sua instituição, em 
2015, sem que os países 
ricos respeitem de modo 
pleno o compromisso as-
sumido quanto ao aporte 
de recursos. Enquanto a 
questão segue sendo dis-
cutida e causando con-
trovérsias, como na 29ª 
Conferência das Nações 
Unidas sobre as Mu-
danças Climáticas (COP 
29), no Azerbaijão, a 
elevação da temperatura 
da Terra vai se acentuan-
do, causando cada vez 
mais enchentes, tufões e 
secas prolongadas, den-
tre outros fenômenos.

Além da proposta do 
Brasil ao G20, o País já 
vem contribuindo muito 
neste século para redu-
zir a fome, por meio do 
avanço do nosso agro-
negócio, que assumiu 
posição de destaque no 
cenário global. Cabe lem-
brar que somos uns dos 
maiores exportadores de 
alimentos, fornecendo 
comida para cerca de 1,5 
bilhão de pessoas, com 
nossa produção de soja, 
milho, feijão, carne bovi-
na, suína e de frango, 
dentre outros itens que 
brotam da terra.

Tal eficiência resul-
ta de algumas décadas 
de inovação e desen-
volvimento de tecnolo-
gias, possibilitando que 
tenhamos agricultura e 
pecuária sustentáveis.

Adoção do chama-
do plantio direto, ro-
tação de culturas, uso de 
bioinsumos, aumento 
da produtividade, per-
mitindo colher mais em 
áreas cada vez menores, 
desenvolvimento dos 
créditos de carbono e 
Código Florestal rigoroso 
fazem do nosso agro uma 
referência mundial tam-

bém em termos ambien-
tais. Nesse aspecto, cabe 
destacar a importância 
do setor no processo 
de transição energética, 
como um dos maiores 
produtores mundiais de 
etanol e outros biocom-
bustíveis, fator que se 
soma à criação da tec-
nologia dos motores flex 
e, mais recentemente, 
ao desenvolvimento dos 
carros híbridos.

No entanto, o agro-
negócio brasileiro ainda 
enfrenta alguns obstácu-
los que precisam ser su-
perados para garantir seu 
avanço contínuo. Dentre 
os principais desafios 
estão a infraestrutura 
logística precária, em 
especial de transportes, 
que pressiona os custos 
e provoca desperdícios 
de produtos, e a dificul-
dade de acesso a crédito 
para financiamento das 
safras, principalmente 
para pequenos e médios 
produtores, que, aliás, 
são uns dos focos pri-
oritários da proposta do 
Brasil ao G20. Também 
penso ser necessário 
promover a capacitação 
dos produtores rurais e 

ampliar cada vez mais 
o acesso do campo à in-
ovação.

A Aliança Global 
contra a Fome e a Po-
breza, se efetivada em 
termos práticos pelas 
nações signatárias, pode 
representar um grande 
passo na luta contra es-
ses flagelos de nossa civ-
ilização. Com o aporte 
dos recursos anunciados 
no Rio de Janeiro, a im-
plementação de políticas 
públicas eficazes, inves-
timentos em tecnologias 
sustentáveis e o forta-
lecimento permanente 
do agronegócio, é pos-
sível vislumbrar, com 
responsável otimismo, 
um futuro no qual a in-
segurança alimentar e 
a miséria sejam erradi-
cadas, garantindo uma 
vida digna para bilhões 
de pessoas em todo o 
planeta.

 
*João Guilherme 

Sabino Ometto é en-
genheiro (Escola de En-
genharia de São Carlos - 
EESC/USP), empresário 
e membro da Academia 
Nacional de Agricultura 
(ANA).
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Da Redação

Desde o ano passa-
do, as ações de vigilância 
contra a febre amarela 
vêm sendo intensificadas 
no estado de São Paulo. A 
vacinação continua sendo 
a forma mais eficaz de 
prevenção, e a Secretaria 
de Estado da Saúde reforça 
a importância da imuni-
zação diante do aumento 
de casos da doença. 

Até o momento, foram 
confirmados nove casos 
em humanos, sendo um 
importado, além de cinco 
óbitos. Quatro casos têm 
como local provável de 
infecção o município de 
Socorro, dois ocorreram 
em Joanópolis, um em 
Tuiuti, um segue em inves-
tigação e, no caso impor-
tado, a infecção aconteceu 
em Itapeva, Minas Gerais. 
Todos os pacientes não 
estavam vacinados.

“A vacinação contra a 
febre amarela já faz parte 
das nossas estratégias de 

proteção. Agora, estamos 
ampliando as ações em 
todo o estado para reforçar 
a importância da imuni-
zação, que é a principal 
forma de prevenção. Como 
a doença tem um compor-
tamento sazonal, as ações 
de vigilância já vinham 
sendo intensificadas desde 
o final do ano passado”, 
explica Regiane de Paula, 
coordenadora da Coor-
denadoria de Controle de 
Doenças (CCD/SES).

Veja as principais in-
formações sobre a febre 
amarela:

1. Quais os sintomas 
da febre amarela?

Os sintomas iniciais da 
febre amarela são: início 
súbito de febre, calafrios, 
dor de cabeça intensa, 
dores nas costas, dores no 
corpo em geral, náuseas 
e vômitos, fadiga, e fra-
queza.

2. Como a febre ama-
rela é transmitida?

A febre amarela é 

transmitida por mosqui-
tos infectados pelo vírus 
e apresenta dois ciclos de 
transmissão: silvestre e 
urbano.

No ciclo silvestre, os 
principais vetores são os 
mosquitos dos gêneros 
Haemagogus e Sabethes. 
Os primatas não humanos 
atuam como hospedeiros 
amplificadores do vírus 
e também são vítimas da 
doença, assim como os 
seres humanos, que, nesse 
ciclo, são considerados 
hospedeiros acidentais.

No ciclo urbano, a 
transmissão ocorre pelo 
Aedes aegypti, caso esteja 
infectado. No entanto, 
não há registros de febre 
amarela urbana no Brasil 
desde 1940.

3. Onde tomar a vacina 
da febre amarela?

A vacina contra a 
febre amarela integra o 
calendário de vacinação e 
está disponível em todas 
as Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) do Estado. A 

conscientização da popu-
lação sobre a importância 
da imunização de rotina 
é uma medida essencial 
para prevenir casos graves 
e proteger a saúde.

4. Quem pode tomar a 
vacina da febre amarela?

Atualmente, a Secre-
taria de Estado da Saúde 
recomenda que todas as 
pessoas não imunizadas 
em São Paulo recebam a 
vacina.

Vale lembrar, que des-
de 2020, o Ministério da 
Saúde recomenda a vaci-
nação contra a febre ama-
rela para crianças menores 
de 5 anos de idade em duas 
doses: a primeira aos 9 
meses e a segunda aos 4 
anos. Para pessoas a partir 
dos 5 anos, a vacina é dose 
única.

5. A vacina causa 
reações?

Assim como outros 
imunizantes, a vacina pode 
causar reações leves, como 
dor no local da aplicação, 
febre, dor de cabeça e dor 

muscular.
6. Quem tem alergia a 

ovo pode se imunizar? 
Apenas os indivíduos 

com formas graves de aler-
gia ao ovo, como urticária 
e reações anafiláticas, não 
devem receber as vacinas 
que possuem esse compo-
nente. É importante con-
sultar um médico, pois só 
ele pode definir se há con-
traindicação à vacinação. 

7. A vacina de febre 
amarela tem validade?

A vacina contra a febre 
amarela protege por toda 
a vida! Se tiver dúvidas 
sobre sua imunização ou 
não encontrar registro da 
vacinação, procure uma 
UBS para orientação.

8. Qual o tratamento 
da febre amarela?

O tratamento da febre 
amarela é apenas sin-
tomático, com assistência 
ao paciente que, sob hospi-
talização, deve permanecer 
em repouso. Nas formas 
graves da doença, o paci-
ente deve ser atendido em 

Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI), para reduzir as 
complicações e o risco de 
óbito. A automedicação 
deve ser evitada, já que o 
uso de medicamentos sem 
prescrição médica pode 
agravar a doença.

9. Para que serve o 
Certificado Internacional 
de febre amarela?

O Certificado Inter-
nacional de Vacinação 
ou Profilaxia (CIVP) é o 
documento que comprova 
a vacina da febre amarela. 
Ele é necessário porque 
alguns países exigem a 
vacinação e comprovação 
para a entrada em seu 
território.

A OMS (Organização 
Mundial da Saúde) at-
ualiza regularmente em 
seu portal os países que 
exigem o documento. A 
validade do CIVP de febre 
amarela inicia-se 10 dias 
após a data de vacinação e 
se estende por toda a vida. 
Você só precisa tirá-lo ape-
nas uma vez.

Febre Amarela: tudo o que você precisa saber 
sobre a doença

No dia 23 de janeiro, 
o prefeito Ricardo Cortez 
junto ao Secretário Mu-
nicipal de Saúde Paulo 
José Rodrigues de Souza, 
estiveram em São Pau-
lo junto ao governador 

Tarcísio Freitas na reu-
nião de apresentação do 
Centro de Operações de 
Emergências (COE), do 
combate ao Aedes aegypt, 
mosquito causador da 
dengue.

No evento, entregaram 
ao chefe de Estado, um 
pedido de novas ambu-
lâncias para o município, 
e nesta segunda-feira (3), 
dois novos veículos che-
garam à Santo Antônio de 

Posse.
A conquista veio atra-

vés do Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER) com intermédio 
do secretário estadual da 
pasta Eleuses Paiva e da 

secretária-executiva da 
Saúde, Priscila Perdicaris.

“É um momento mui-
to gratificante para mim e 
para o Preto e tenho certe-
za que para todo o muni-
cípio, passamos por uma 

situação muito difícil com 
o incêndio em novembro 
mas tenho certeza que 
com muito trabalho e de-
dicação, vamos conseguir 
renovar toda a frota da 
saúde,” completou.

Em 1 mês de mandato, prefeito de Santo Antônio 
de Posse conquista novas ambulâncias

Da Redação

A Universidade Virtu-
al do Estado de São Pau-
lo (Univesp), vinculada 
à Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(SCTI), abre no próximo 
dia 06/02, às 10h, as in-
scrições para 22.935 vagas 
do Vestibular anual 2025, 
destinadas a 432 polos, de 
373 municípios (capital, 
interior e litoral). Para a 
região de Campinas são 
ofertadas 3.738 vagas, em 
65 municípios (ver tabela 
abaixo). São oferecidos 
nove cursos gratuitos: Let-
ras, Matemática e Pedago-
gia (Eixo de Licenciatura), 
Ciência de Dados, Engen-
haria de Computação e 
Tecnologia da Informação 
(Eixo de Computação), e 
Administração, Engenharia 
de Produção e Tecnologia 
em Processos Gerenciais 
(Eixo de Negócios e Pro-
dução). As inscrições ter-
minam no dia 07/04/25, 
às 23h59, e devem ser feitas 
pelo site: vestibular.uni-
vesp.br. A prova (objetiva 
e redação) ocorrerá no dia 
18/05, às 13h, e os locais 
oficiais serão divulgados no 
dia 09/05, a partir das 10h. 
O início das aulas está pre-
visto para o final de julho de 
2025. Neste ano, a Univesp 
ofertou ainda 2.631 vagas 
para o Provão Paulista. Os 
aprovados também ingres-
sam em julho. 

O custo da inscrição é 
de R$ 47,50. Para partici-
par, não há limite de idade, 
basta ter concluído o ensino 
médio ou com o término 
previsto até o período da 
matrícula. No preenchi-
mento da ficha de inscrição, 
os candidatos devem cum-
prir todas as etapas pre-
vistas, responder o ques-

tionário socioeconômico, 
indicar o CPF e seus dados 
pessoais. Também será 
possível, caso queiram, 
fornecer os números de 
inscrição do Exame Na-
cional do Ensino Médio 
(Enem), de 2022, 2023 e 
2024, para que os resulta-
dos sejam considerados na 
prova objetiva e integrados 
à nota final. No vestibular, 
também haverá o Sistema 
de Pontuação Acrescida 
para Pretos, Pardos e Índi-
os (PPI) e para alunos que 
estudaram o Ensino Médio 
em escolas públicas.

Das 10h do dia 06/02, 
até as 23h59 do dia 16/02, 
as pessoas inscritas no 
Cadastro Único do Gov-
erno Federal (CadÚnico) 
poderão solicitar isenção da 
taxa. No mesmo período, 
também será concedida a 
redução de 50% do valor 
da taxa de inscrição, em 
conformidade com a Lei 
Estadual nº 12.782, de 20 
de dezembro de 2007, aos 
candidatos que preencham 
cumulativamente, os se-
guintes requisitos: estejam 
regularmente matriculados 
no ensino médio ou equiva-
lente, no 3º semestre da Ed-
ucação de Jovens e Adultos 
(EJA), em curso pré-vestib-
ular ou em curso superior, 
em nível de graduação ou 
pós-graduação e que rece-
bam remuneração mensal 
inferior a 2 (dois) salários 
mínimos ou desemprega-
dos há mais de 12 meses. 
Os benefícios são concedi-
dos no site do vestibular. 
No momento da inscrição, 
basta clicar em “redução de 
taxa” ou “isenção”.

O candidato poderá 
obter confirmação do paga-
mento e a efetivação de sua 
inscrição, no portal vestib-
ular.univesp.br na “Área do 

Candidato”, após cinco dias 
úteis. Para qualquer outra 
informação ou dúvidas, 
deverá contatar a central de 
atendimento ao candidato 
da Vunesp, via chat online, 
mensagens para o Fale 
Conosco do site vestibular.
univesp.br ou, ainda, pelo 
telefone (11) 3874-6300 em 
dias úteis, das 08h às 18h.

O gabarito oficial será 
divulgado em 19/05, a 
partir das 15h, no site do 
vestibular. A publicação 
oficial do resultado e a pri-
meira chamada ocorrerá 
em 24/06, a partir das 15h.

Cursos
No Eixo de Com-

putação, os cursos são de 
Bacharelado em Tecnolo-
gia da Informação - BTI 
(duração de três anos), 
Bacharelado em Ciência 
de Dados (quatro anos) ou 
Bacharelado em Engenha-
ria de Computação (cinco 
anos). Até um ano e meio o 
ciclo é básico, com a possi-
bilidade de migração entre 
um dos três cursos. Já os 
ingressantes nas Licenci-
aturas, cursarão um ano 
de ciclo básico, com opção 
de mudança na habilitação 
a partir do segundo ano 
em Letras, Matemática 
ou Pedagogia (todos com 
quatro anos de duração). 
Os que optarem pelo Eixo 
de Negócios e Produção 
irão cursar um ano básico 
e, no segundo, farão a opção 
definitiva entre Tecnologia 
em Processos Gerenciais 
(três anos), Bacharelado 
em Administração (quatro 
anos) ou Bacharelado em 
Engenharia de Produção 
(cinco anos).

De acordo com o pres-
idente da Univesp, pro-
fessor Marcos Borges, o 
modelo de ingresso garante 

ao discente mais flexibili-
dade para a escolha, mel-
hor entendimento do itin-
erário formativo, além da 
integração com graduan-
dos de outras habilitações, 
o que contribui para sua 
formação e no desenvolvi-
mento de projetos inte-
gradores. “Durante o ciclo 
básico o estudante pode 
encontrar habilidades em 
outro curso do eixo e migrar 
facilmente. Vale destacar, 
que nossas atividades são 

direcionadas para apoiar o 
aluno em seu processo de 
formação, garantir a qual-
idade e preparar o profis-
sional para o mercado de 
trabalho”, afirma.

Os cursos, totalmente 
gratuitos, são realizados 
em Ambiente Virtual de 
Aprendizagem (AVA), 
plataforma on-line na qual 
os estudantes desenvolvem 
atividades acadêmicas, que 
incluem assistir a videoau-
las, acessar material didáti-

co, bibliotecas digitais e 
tirar dúvidas do conteúdo 
com facilitadores. Já os 
polos, são espaços físicos 
onde os alunos contam com 
infraestrutura (computa-
dores, impressoras e aces-
so à internet) e realizam 
atividades, como provas 
e discussões em grupo. 
No local, também podem 
ser solicitados serviços de 
secretaria acadêmica e es-
clarecimento de dúvidas.

Vestibular da Univesp 2025 oferece 3.738 
vagas na região de Campinas
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A bola vai rolar nes-
te sábado, 8 de feverei-
ro, no Estádio Munici-
pal José Ferreira Neto. 
As equipes Rincão e 
Real Veteranos abrem 
a primeira rodada do 
Campeonato Munici-
pal de Futebol Vetera-
no, a partida acontece 
a partir das 15h.

No domingo, dia 
9, Juventude e União 
de Amigos entram em 
campo às 8h e em se-
guida, às 9h45 a dis-
puta acontece entre 
Explosão e Revelação.

Na próxima sema-
na, dia 15, às 14h a 
bola rola entre União 

de Amigos e Explosão, 
seguido por Real Vete-
ranos e Juventude às 
15h45. E no domingo 
dia 16, às 8h15, Rincão 
e Revelação prometem 
agitar as redes do Es-
tádio Municipal.

A competição con-
tinua na tarde do dia 
22 com jogo entre Re-
velação e Juventude às 
14h e o Explosão joga 
contra o Rincão às 
8h15. No domingo dia 
23, é a vez da partida 
entre Real Veteranos e 
União de amigos.

Em março, o Cam-
peonato continua no 
dia 8 com Explosão e 

Real Veteranos às 14h 
e às 15h45, jogaço en-
tre União de Amigos e 
Revelação. No dia 9, às 
8h entram em campo 
Juventude e Rincão. A 
última rodada antes da 
etapa final acontece no 
dia 15 de março com 
disputa entre Rincão 
e União de Amigos às 
14h seguidos por Ju-
ventude e Explosão às 
15h45.

Os quatro melhores 
colocados da competi-
ção disputam no sába-
do dia 22 uma vaga na 
grande final que acon-
tece no sábado dia 29 
de março.

Primeira rodada do Veterano 
acontece nesse sábado, dia 8

Futebol de Jaguariúna oferece 
oportunidade para jovens talentos

Na próxima quar-
ta-feira, dia 12 de fe-
vereiro, jovens aspirantes 
ao futebol terão uma 
grande oportunidade em 
Jaguariúna. As equipes 
de futebol masculino que 
representam a Secretaria 

de Juventude, Esportes e 
Lazer de Jaguariúna em 
competições regionais es-
tarão realizando uma se-
letiva para recrutar novos 
atletas para a temporada 
2025.

A iniciativa busca 

identificar talentos nas 
categorias Sub-13 e Sub-
15, com o objetivo de for-
talecer os times locais. 
Os interessados devem 
comparecer ao Campo do 
Azulão, localizado na Rua 
Epitácio Pessoa, s/nº, nos 

horários determinados 
para cada categoria:

Sub-13: nascidos em 
2012 e 2013 – 15h00

Sub-15: nascidos em 
2010 e 2011 – 16h00

Os participantes de-
vem estar atentos às ex-

igências da seletiva. Não 
serão tolerados atrasos e é 
imprescindível que todos 
estejam com vestimenta 
adequada para a prática 
do futebol. A inscrição 
será realizada no próprio 
local, antes do início de 

cada etapa.
Os treinamentos das 

equipes selecionadas 
ocorrerão nas segundas e 
quartas-feiras, nos mes-
mos horários das seleti-
vas, durante o período da 
tarde.

Basquete de Jaguariúna abre 
seletiva para jovens talentos

Com o objetivo de 
fortalecer suas equipes 
e identificar novos tal-
entos, a Secretaria de 
Juventude, Esportes e 
Lazer de Jaguariúna vai 
promover uma seletiva 
de basquete na próxima 
terça-feira, dia 11 de fe-

vereiro, no Ginásio do 
Azulão, localizado na 
Rua Amazonas, 848, no 
Jardim Sônia.

As equipes locais, 
que representam Jag-
uariúna em competições 
regionais, estarão re-
crutando atletas para 

integrar os times nas 
categorias Sub-14, Sub-
16 e Sub-18. Os interes-
sados devem compare-
cer ao ginásio no horário 
especificado para cada 
faixa etária, vestidos 
com roupas adequa-
das para a prática do 

basquete. Atrasos não 
serão tolerados.

Confira os horários e 
categorias:

Sub-14 (nascidos em 
2011 e 2012) – Início às 
18h

Sub-16 (nascidos em 

2009 e 2010) – Início 
às 19h

Sub-18 (nascidos em 
2007 e 2008) – Início 
às 20h

Segundo a secretar-
ia, a inscrição será feita 
no próprio local, antes 

do início da seletiva de 
cada categoria. A ini-
ciativa reforça o com-
promisso da cidade em 
fomentar o esporte e 
proporcionar oportuni-
dades para que jovens 
talentos possam se de-
stacar.
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A primeira Sessão 
Ordinária da 18ª Legis-
latura da Câmara Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse será realizada 
na próxima segunda-
-feira, 10 de fevereiro. 
Como preparação para 
o início do calendário 
legislativo, os vereado-
res participaram de um 
treinamento de orató-
ria com o objetivo de 
aprimorar suas habili-
dades de comunicação.

O curso foi dividido 
em duas manhãs, tota-
lizando 8 horas, em que 
foram ensinadas técni-
cas de fala, controle da 

voz, linguagem corpo-
ral e estratégias para 
engajar o público, além 
de várias dinâmicas 
práticas e ensinamen-
tos sobre o regimento 
interno da Câmara, com 
as condutas e regras a 
serem observadas pelos 
vereadores durante as 
sessões plenárias.

Assessores e servi-
dores do Legislativo 
também participaram 
do treinamento, que 
contou ainda com a 
presença do vice-pre-
feito Preto Eventos.

“Fiz questão de que 

esse treinamento fos-
se umas das primeiras 
ações da nossa gestão 
porque uma comunica-
ção clara e o respeito ao 
regimento da Casa for-
talecem o trabalho dos 
vereadores e a imagem 
da Câmara perante a 
sociedade”, explicou o 
presidente da Casa de 
Leis, Adalberto Bergo 
Filho – Dal do Betóca.

“Este tipo de treina-
mento é essencial para 
os representantes po-
líticos, pois uma boa 
oratória é fundamental 
para transmitir ideias 
de forma clara e per-

suasiva, além de faci-
litar o diálogo com a 
população e a defesa 
de projetos e propos-
tas”, afirmou o mentor 
de oratória Amauri da 
Rocha.

“Essa iniciativa visa 
não apenas melhorar a 
qualidade das sessões 
legislativas, mas tam-
bém fortalecer a rela-
ção entre os vereadores 
e a comunidade, pro-
movendo uma políti-
ca mais transparente e 
acessível. A capacitação 
em oratória resulta em 
um desempenho mais 
eficaz na função públi-

ca e na construção de 
uma democracia mais 
participativa”, comple-

tou a especialista em 
mentorias de oratória, 
Bia Kobal.

Câmara promove treinamento de 
oratória e noções do regimento interno 

para os vereadores

O Prefeito Ricardo 
Cortez, os vereadores Clau-
dia Pinho Lalla, Douglas 
Inaba, Guilherme Ferreira 
e Cidinha Gagliardi, junto à 
representantes do Sindica-
to dos Funcionários Públi-
cos e a equipe de Recursos 
Humanos da Prefeitura 
estiveram em Campinas 
nesta sexta-feira (31), para 
conhecer a estrutura do 
novo convênio médico que 
vai atender os servidores 
municipais do legislativo e 
executivo, a Salusmed.

A visita, foi acompan-
hada pelo proprietário da 

rede Adilson Bonatto e 
pelos diretores médicos 
Dr. Sergio Matuda e Dr. 
Fabio Rossi em quatro 
importantes estabeleci-
mentos que vão atender 
aos servidores, um deles é 
o Hospital do Coração de 
Campinas (HCOR), espe-
cialista no diagnóstico e 
tratamento das doenças 
cardiovasculares e neuro-
vasculares, que conta com 
tecnologia de ponta e pos-
sui hoje duas unidades – a 
ambulatorial (consultas) 
e a hospitalar, que possui 
ainda centro cirúrgico, 

setor de hemodinâmica, 
consultórios, salas de pro-
cedimentos, UTI e aparta-
mentos.

Outra importante uni-
dade é o renomado Insti-
tuto Médico Matuda, que 
conta com uma estrutura 
de 2.200m²m mais de 
106 profissionais em 28 
especialidades e ainda, um 
Instituto de Imagem den-
tro da Clínica para garantir 
um atendimento eficiente 
no tratamento. O prefeito, 
vereadores e a equipe tam-
bém estiveram no Pronto 
Socorro Santé e na Clínica 

Digimax de medicina, es-
pecialista em serviços de 
radiologia e diagnóstico 
por imagem.

O prefeito Ricardo Cor-
tez agradeceu a recepção 
e ressaltou ainda que a 
empresa também está cre-
denciada aos principais 
prestadores de serviços do 
município e da região.

A sessão de licitação, 
foi realizada em dezem-
bro de 2024 no portal 
de Pregão Eletrônico da 
BBMNET e o serviço, pas-
sará a valer a partir de 18 
de fevereiro

Prefeito e vereadores visitam 
estrutura da Salusmed

De Jaguariúna

A Câmara de Ja-
guariúna realizou nes-
ta terça-feira (04/2) 
a 1ª Sessão Ordinária 
da nova legislatura. 
Foram discutidos 22 
Requerimentos (co-
brança de medidas ou 
informações), 3 Mo-
ções (congratulações e 
aplausos) e 10 Indica-
ções (sugestões).

Destaque para a for-
mação das comissões 
permanentes para o 
biênio de 2025/2026 
e para a aprovação 
do Projeto de Lei n.º 
005/2025 do Execu-
tivo, que tramitou em 
regime de urgência e 
que visa captar crédi-
to para ser investido 
no sistema de abaste-
cimento de água e tra-

tamento de esgoto do 
município.

As votações que es-
colheram os membros 
das comissões ocorre-
ram logo no início dos 
trabalhos da Casa e fi-
caram da seguinte for-
ma:

I – COMISSÃO DE 
C O N S T I T U I Ç Ã O , 
JUSTIÇA E REDA-
ÇÃO:

Presidente: Paula 
Savioli

V i c e - p r e s i d e n t e : 
Priscila Adabo

Secretário: Graça 
Albaran

 II – COMISSÃO 
DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E CON-
TABILIDADE:

Presidente: Jorge 
Fisio

V i c e - p r e s i d e n t e : 

Geruza Reis
Secretário: Rafael 

Blanco
III – COMISSÃO 

DE OBRAS, PLA-
NEJAMENTO, SER-
VIÇOS PÚBLICOS, 
ATIVIDADES PRI-
VADAS E TRANS-
PORTES

Presidente: Paula 
Savioli

Vice-presidente: Zé 
Muniz

Secretário: Geruza 
Reis

 IV – COMISSÃO DE 
SAÚDE, EDUCAÇÃO, 
CULTURA, ASSISTÊN-
CIA SOCIAL, LAZER E 
TURISMO

Presidente: Zé Mu-
niz

Vice-presidente: Dr. 
Elcio

Secretário: Polaco
V – COMISSÃO 

DE MEIO AMBIEN-
TE, USO, OCUPA-
ÇÃO E PARCELA-
MENTO DO SOLO:

Presidente: Rafael 
Blanco

V i c e - p r e s i d e n t e : 
Priscila Adabo

Secretário: Graça 
Albaran

VI – COMISSÃO 
DE SEGURANÇA 
PÚBLICA, DE DE-
FESA DOS DIREI-
TOS HUMANOS E 
CIDADANIA:

Presidente: Ana 
Paula Espina

V i c e - p r e s i d e n t e : 
Jorge Fisio

Secretário: Cristiano 
Cecon

VII – COMISSÃO 
PARA ASSUNTOS 
DA REGIÃO ME-
TROPOLITANA DE 
CAMPINAS:

Presidente: Polaco
V i c e - p r e s i d e n t e : 

Ana Paula Espina
Secretário: Jorge Fi-

sio

Já o Projeto de Lei 
n.º 005/2025, que au-
toriza o Poder Execu-
tivo a contratar ope-
ração e crédito com a 
Caixa Econômica Fe-
deral, com a garantia 
da União, e de outras 
providências, foi apro-
vado por unanimidade, 
com a ausência da ve-
readora Ana Paula Es-
pina, que está afastada 
por motivos de saúde.

O Executivo, autor 
do projeto, explica que 
os recursos serão alo-
cados para ampliação 
da ETE Camanducaia, 
para universalização 
dos serviços de esgo-

tamento sanitário para 
100% de coleta e trata-
mento de esgoto, viabi-
lizando o desenvolvi-
mento sustentável do 
município, com a me-
lhoria da qualidade das 
águas e da qualidade 
de vida dos munícipes.

Também está pre-
vista a substituição de 
adutoras de água po-
tável da rede de dis-
tribuição da cidade, 
para efeito de mitigar 
a ocorrência de vaza-
mentos e perdas físi-
cas de água tratada. 
Está planejada ainda 
a substituição de 5.751 
metros de tubulação 
de duas das principais 
adutoras de água potá-
vel da cidade. Medidas 
que pretendem pôr um 
fim à falta de água em 
Jaguariúna.

Câmara define comissões na primeira 
sessão ordinária do ano

O prefeito de Santo An- tônio de Posse, Ricardo 

Cortez, divulgou em suas 
redes sociais um vídeo no 
qual apresenta a atual si-
tuação financeira do mu-
nicípio. De acordo com 
suas declarações, a Prefei-
tura acumula uma dívida 
superior a R$ 17 milhões, 
levantando preocupações 
sobre o equilíbrio orça-
mentário e o pagamento 
de compromissos pen-

dentes.
No vídeo, Ricardo Cor-

tez destaca a situação dos 
precatórios, que vinham 
sendo pagos regularmen-
te desde 2022. No entan-
to, em 2024, os repasses 
não foram efetuados, o 
que resultará na necessi-
dade de quitação do valor 
dobrado em 2025 para 
que o município perma-

neça em conformidade 
com as obrigações judi-
ciais.

Outro ponto de preo-
cupação abordado pelo 
prefeito é o parcelamento 
das contas de energia pú-
blica e a dívida com for-
necedores que prestaram 
serviços à administração 
municipal, mas que não 
tiveram suas notas empe-

nhadas. Esse cenário con-
tribuiu para o acúmulo da 
dívida, que ultrapassa a 
marca dos R$ 17 milhões.

A gestão municipal res-
salta que está trabalhando 
para reequilibrar as finan-
ças e garantir a continuida-
de dos serviços essenciais. 
Para mais detalhes, con-
fira nas tabelas os valores 
da dívida por categoria.

Prefeito de Santo Antônio de Posse divulga vídeo sobre 
dívida de mais de R$ 17 milhões e 

expressa preocupação com finanças 
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Inscrições para o ProUni Municipal de Holambra 
serão abertas nesta quarta

A Prefeitura de Holam-
bra dará início essa sema-
na, no dia 5 de fevereiro, 
quarta-feira, às inscrições 
para o processo seletivo 
do ProUni Municipal, pro-
grama de bolsas de estu-
dos para alunos de ensino 
superior da cidade. Até 
100 estudantes de cursos 
presenciais ou à distância 
do Centro Universitário 
de Jaguariúna (UniFAJ). 
O benefício poderá ser 
requerido até o dia 14 de 
fevereiro no Centro de 
Referência da Assistência 
Social, o CRAS, instalado 
na Rua Solidagos, 99, no 

bairro Morada das Flores.
As bolsas parciais serão 

de 70% do valor da men-
salidade, sendo 35% de 
responsabilidade da Pre-
feitura e 35% da institu-
ição de ensino, restando 
apenas 30% aos alunos 
contemplados. Elas serão 
concedidas para as dis-
ciplinas de Engenharia 
Agronômica, com turno 
presencial, e de Adminis-
tração, Ciências Contábeis, 
Logística e Marketing, 
à distância, por período 
de um ano, podendo ser-
em renovadas a partir de 
novo processo seletivo. Os 

quatro melhores alunos 
bolsistas, mediante média 
aritmética das disciplinas 
cursadas, terão preferên-
cia na renovação.

Para participar do pro-
cesso, o estudante deverá 
estar matriculado no curso 
e apresentar duas cópias 
simples de comprovação 
de residência há 3 anos na 
cidade e histórico escolar 
que comprove formação 
no ensino médio em escola 
pública ou em condição 
de bolsista integral em 
escola particular. Deverá 
apresentar ainda fotogra-
fia 3x4, CPF, RG, cartão 

cidadão, carteira profis-
sional, comprovante de 
renda familiar, certidão 
de nascimento, título de 
eleitor e preencher ques-
tionário socioeconômico 
para avaliação dos critéri-
os determinados pela Lei, 
como renda familiar, que 
não poderá ser superior a 
dois salários-mínimos por 
pessoa.

“O ProUni Municipal 
é uma iniciativa que de-
sempenha um papel cru-
cial no desenvolvimento 
social dos holambrenses, 
permitindo que jovens 
e adultos que, de outra 

forma, não teriam acesso 
à educação superior, pos-
sam realizar seus sonhos 
acadêmicos”, disse o pre-
feito Fernando Capato. 
“Com a possibilidade de 
estudar, os moradores têm 
a chance de adquirir con-
hecimentos e habilidades 
que podem abrir por-
tas para melhores opor-
tunidades de emprego e, 
consequentemente, mais 
qualidade de vida.” avaliou 
o prefeito Fernando Ca-
pato.

Para ter direito ao 
benefício o estudante de-
verá estar em dia com 

o pagamento das men-
salidades, cumprir com 
desempenho mínimo es-
tipulado pela instituição 
de ensino e se dispor a 
cumprir 50 horas anuais 
de serviços voluntários 
junto à faculdade ou a 
Prefeitura.

Mais  informações 
poderão ser obtidas junto 
à secretaria da UniFAJ. 
Toda a documentação 
necessária para as in-
scrições estará disponível 
no site da Prefeitura a par-
tir do dia 4 de fevereiro, em 
www.holambra.sp.gov.br.

A fim de atender aos 
moradores que não con-
seguem ir até a Prefei-
tura Municipal  durante 
a semana resolver suas 
pendências, a Secretaria 
da Fazenda vai realizar 
no dia 8 de fevereiro, 
o mutirão do Refis, o 
Programa Especial de 
Regularização Fiscal. O 
objetivo é promover a 
negociação de débitos 
referentes a tarifas de 
água, IPTU e regulari-
zação dos créditos do 
município de origem 
tributária ou não tribu-
tária de pessoas físicas 
e jurídicas, por meio da 
extinção de juros e mul-
tas para quitação à vista 
ou por meio de parcela-
mento.

Neste dia em espe-

cial, a Prefeitura estará 
atendendo somente as 
pessoas que visam re-
gularizar seus débitos. 
O atendimento acontece 
das 9h às 15h.

Vale lembrar, que o 
período do Refis vai de 
3 de fevereiro a 30 de 
maio e podem ser nego-
ciados valores vencidos 
até 31 de dezembro de 
2024. De acordo com 
as regras, a regulariza-
ção poderá ser realizada 
com desconto de 100% 
em pagamento à vis-
ta, ou em parcelamen-
to de até 36 vezes com 
desconto gradual. Não 
poderão aderir quem já 
aderiu a um refis nos úl-
timos 180 dias. Durante 
os demais dias, o horá-
rio é das 8h30 às 16h no 

setor de Protocolo.

Confira os documen-
tos necessários:

IPTU
Pessoa Física
– Requerimento assi-

nado pelo contribuinte 
ou responsável tributá-
rio pelo débito;

– Cópia do CPF e 
RG/ Comprovante de 
endereço;

* Caso o imóvel tenha 
sido vendido, será ne-
cessário efetuar a atu-
alização do cadastro do 
imóvel junto à prefei-
tura antes de efetuar o 
parcelamento (apresen-
tando cópia da escritu-
ra ou compromisso de 
compra e venda);

Caso o proprietário 
seja falecido, só poderá 
efetuar o parcelamento 
o herdeiro direto, des-
de que apresente cópia 
do atestado de óbito ou 
termo de inventariante 
(conforme necessida-
de);

O cônjuge só poderá 
assinar o requerimen-
to se o seu nome cons-
tar também como pro-
prietário no cadastro 
do imóvel ou mediante 
procuração.

Pessoa Jurídica

– Requerimento as-
sinado pelo responsável 
da empresa (sócio ad-
ministrador);

– Cópia CNPJ/Con-
trato Social;

– Cópia CPF, RG e 
comprovante de ende-
reço do sócio adminis-
trador;

Caso o requerimento 
esteja assinado por ou-
tra pessoa que não cons-
te no quadro societário 
da empresa, será neces-
sária a apresentação de 
procuração.

INSCRIÇÃO MU-
NICIPAL – AUTÔ-
NOMO

– Requerimento assi-
nado pelo devedor cons-
tante no relatório de dí-
vida da prefeitura;

– Cópia do CPF/ RG/ 
Comprovante de ende-
reço.

INSCRIÇÃO MU-
NICIPAL – PESSOA 
JURÍDICA

– Requerimento as-
sinado pelo responsável 
da empresa (sócio ad-
ministrador);

– Cópia CNPJ/Con-
trato Social;

– Cópia CPF, RG e 
comprovante de ende-
reço do responsável;

Caso o requerimento 

esteja assinado por ou-
tra pessoa que não cons-
te no quadro societário 
da empresa, será neces-
sária a apresentação de 
procuração.

DEMAIS DÍVIDAS 
DA PREFEITURA

– Requerimento assi-
nado pelo contribuinte 
ou responsável pelo dé-
bito;

– Cópia do CPF/RG/
Comprovante de ende-
reço;

* Verificar junto a um 
funcionário a necessida-
de da cópia de atestado 
de óbito, certidão de ca-
samento ou procuração.

DÉBITOS ORIUN-
DOS DO DEPARTA-
MENTO DE ÁGUA E 
ESGOTO (DAE)

Pessoa Física
-Requerimento assi-

nado pelo contribuinte 
ou responsável pelo dé-
bito;

– Cópia do CPF e 
RG/ Comprovante de 
endereço.

Caso o imóvel tenha 
sido vendido, será ne-
cessário efetuar primei-
ramente a atualização 
do cadastro do imóvel 
junto à prefeitura an-
tes de efetuar o parce-
lamento (apresentando 

cópia da escritura ou 
compromisso de com-
pra e venda).

Somente após a atu-
alização o interessado 
poderá efetivar o parce-
lamento.

Caso o proprietário 
seja falecido, só poderá 
efetuar o parcelamento 
o herdeiro direto, des-
de que apresente cópia 
do atestado de óbito ou 
termo de inventariante 
(conforme necessida-
de).

O cônjuge só poderá 
assinar o requerimen-
to se o seu nome cons-
tar também como pro-
prietário no cadastro 
do imóvel ou mediante 
procuração.

Pessoa Jurídica
– Requerimento as-

sinado pelo responsável 
da empresa (sócio ad-
ministrador);

– Cópia CNPJ/Con-
trato Social;

– Cópia CPF, RG e 
comprovante de ende-
reço do responsável.

* Caso o requerimen-
to esteja assinado por 
outra pessoa que não 
conste no quadro socie-
tário da empresa, será 
necessária a apresenta-
ção de procuração.

Prefeitura de Santo Antônio de Posse realiza 
mutirão do Refis no sábado, dia 8

De Holambra

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra reforça a im-
portância da vacinação 
de moradores contra a 
Febre Amarela. O imu-
nizante faz parte do 
esquema vacinal para 
todos os municípios 
brasileiros. A recomen-
dação do Ministério da 

Saúde é de duas doses 
para crianças com mais 
de nove meses e meno-
res de cinco anos e dose 
única, válida para toda 
vida, para maiores de 
cinco anos. Para rece-
ber a imunização, bas-
ta comparecer ao PSF 
mais próximo de casa 
com Cartão Cidadão, 
Cartão SUS, CPF e car-
teirinha de vacinação. 

“Vamos avaliar a cartei-
rinha e verificar a neces-
sidade. Quem tem mais 
de 60 anos deve procu-
rar orientação médica”, 
disse a enfermeira da 
Vigilância Epidemioló-
gica da cidade, Wilma 
Gomes.

O atendimento é rea-
lizado no PSF Palmeiras 
às segundas-feiras das 
8h às 11h30, às terças-

-feiras das 13h às 15h30 
no PSF Fundão e às 
sextas-feiras entre 8h 
e 11h30 nas unidades 
Santa Margarida e Imi-
grantes.

“O Ministério da 
Saúde emitiu um aler-
ta sobre o aumento da 
transmissão de febre 
amarela durante o pe-
ríodo sazonal da doen-
ça, que vai de dezembro 

a maio, especialmente 
em São Paulo, além de 
Minas Gerais, Roraima 
e Tocantins”, explicou 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias.  “A nota técni-
ca, encaminhada às Se-
cretarias de Saúde, reco-
menda a intensificação 
das ações de vigilância e 
imunização nas áreas de 
risco. Mesmo sem regis-

tro de caso confirmado 
da doença no municí-
pio, é fundamental que 
todos estejam protegi-
dos. Pedimos para que 
os holambrenses com-
pareçam aos postos.”

Em caso de sintomas 
como febre, dor de ca-
beça, dores no corpo, 
náuseas ou vômitos, é 
importante buscar aten-
dimento médico.

Saúde reforça importância da vacinação contra a 
febre amarela

Atendimentos referentes à água e 
esgoto passam a ser realizados no 

Agiliza Posse
A partir desta segun-

da-feira, 3 de fevereiro, 
o atendimento presen-
cial referente à água e 
esgoto vai passar a ser 
realizado no Agil iza 
Posse,  localizado na 
rua Dr. Jorge Tibiriça, 
número 965, ao lado do 
Poupa Tempo, no cen-

tro da cidade. O atendi-
mento acontece das 8h 
às 16h30.

Entre as solicitações, 
pedido de ligação de 
água e esgoto, religa-
mento e corte, limpeza 
de fossa, dúvidas sobre 
contas, segunda via de 
faturas, solicitações via 

protocolo, serviços para 
cavalete e hidrômetro, 
vazamentos e mudança 
na caixa padrão. É im-
portante ressaltar que 
o parcelamento de dívi-
das e o Refis (Programa 
Especial de Regular-
ização Fiscal) quando 
em período, serão real-

izados apenas na Pre-
feitura Municipal.

Vale lembrar,  que 
não haverá mais aten-
dimento presencial no 
Departamento de Água 
e Esgoto (DAE). O tele-
fone de contato é o (19) 
3896-1213 e o whatsapp 
(19) 3896-9017.
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Volta às aulas: sete dicas de como cuidar dos 
uniformes escolares

Da Redação 

Com a chegada da volta 
às aulas, cresce a busca 
por materiais e uniformes 
escolares. Assim, as roupas 
utilizadas diariamente pe-
los alunos necessitam de 
cuidados redobrados, já 
que são constantemente 
expostas ao uso e lavagens 
frequentes. Entre um ano 
e outro, dependendo da 
criança, é possível utilizar 
a mesma peça. Pensando 
nisso, Marinês Cassiano, 
especialista têxtil da 5àsec, 
dá dicas de como conservar 
uniformes escolares au-
mentando a durabilidade.

 Atenção às etiquetas
Um ótimo manual de 

como conservar as peças, 
as etiquetas trazem in-
formações importantes 
do fabricante para o con-

sumidor, com regras que 
auxiliam no processo de 
lavagem, secagem, passa-
doria, produtos, tempera-
tura da água, entre outros. 
É importante seguir as 
instruções para que não 
haja comprometimento na 
qualidade das peças ou até 
mesmo desgaste do tecido 
ou encolhimento. Caso 
surja alguma dúvida sobre 
como realizar a limpeza 
de um item, é importante 
levar o uniforme a uma 
lavanderia especializada.

Reparos
Com o uso frequente, 

é comum que as crianças 
desgastem as peças, prin-
cipalmente na região dos 
cotovelos e joelhos. Nesse 
caso, antes de descartar 
o uniforme, é importante 
checar se não é possível 
recuperá-lo. Em algu-
mas situações, pequenos 

reparos podem auxiliar 
nessa questão e prolongar 
o uso.

Manchas
Com o uniforme am-

arelado ou com alguns 
tipos de manchas que são 
mais difíceis de tirar, a 
lavagem caseira com água 
e sabão não é suficiente. 
Além disso, o uso incorreto 
de determinados produtos 
ou de misturinhas pode 
descoloris, manchar ou 
rasgar o item. Neste caso, 
o mais indicado é atuar 
nas fibras do tecido de uma 
maneira mais profunda. 
Para isso, o ideal é levar a 
roupa a uma lavanderia 
especializada, que além de 
contar com um processo 
eficaz e profissional de 
limpeza, possui serviços de 
branqueamento e insumos 
que agem profundamente 
em manchas, aumentando 

a durabilidade dos uni-
formes.

Procure passar as 
roupas ao avesso

Este tipo de vestimen-
ta geralmente apresenta 
estampas, como o logo da 
escola. Por isso, devem ser 
passadas sempre do lado 
avesso para evitar o des-
gaste da imagem e danos 
ao tecido.

Armazenamento
Depois da lavagem, pen-

dure as peças em cabides 
em locais limpos e arejados. 
Verifique se as roupas estão 
totalmente secas quan-
do guardá-las, para evitar 
o surgimento de mofo e 
manchas amareladas.

Rotatividade das 
peças

Para reduzir o desgaste 
desnecessário das roupas, 
é recomendado que a cri-
ança tenha mais de um 

uniforme. Dessa forma, é 
possível intercalar as peças 
e possibilitar que cada uma 
tenha um tempo adequado 
de lavagem e secagem du-
rante a semana.

Outros itens
Além dos uniformes, 

mochilas e tênis fazem par-
te do dia a dia da escola e 
acabam sujando com o uso 
frequente. Geralmente, tais 
itens são fabricados com 
materiais que podem ser 
danificados ao serem co-
locados em uma máquina 
de lavar convencional. Para 
que as peças fiquem limpas 
e sejam preservadas, al-
guns fabricantes dão como 
opção a lavagem a mão. 
Neste caso, as lavanderias 
especializadas poderão 
fazer a limpeza de forma 
eficiente.

Sobre a 5àsec:  
Especializada no trat-

amento de roupas e pro-
dutos têxteis, por meio de 
um sistema de limpeza de 
qualidade, que utiliza eq-
uipamentos e produtos de 
alta tecnologia e exclusivos 
em seus serviços, a 5àsec 
é reconhecida no merca-
do como uma lavanderia 
inteligente. Seus diferen-
ciais estão centrados no 
atendimento ao cliente e 
nos serviços especializa-
dos, como: a revitalização 
das cores das roupas; o 
processo de engomar, que 
conserva o efeito da pas-
sadoria por mais tempo; 
a impermeabilização, que 
evita a fixação de manchas, 
e o tratamento especial 
em couro, que o hidrata 
e rejuvenesce. A 5àsec é a 
maior rede de lavanderias 
do Brasil, com?mais de 580 
pontos de venda em todo o 
território brasileiro.

Olhos podem antecipar risco de AVC e salvar vidas

Da Redação

O AVC (Acidente Vas-
cular Cerebral), também 
conhecido como derrame, 
é a segunda maior causa 
de morte e o terceiro fa-
tor mais incapacitante do 
mundo. É o que indica 
dados da World Stroke 
Organization (WSO) ou 
Organização Mundial do 

AVC. Pior: a entidade cal-
cula que últimos 10 anos 
o risco global de AVC en-
tre adultos acima dos 25 
anos passou de 1 para 4 
no mundo. No Brasil não 
é diferente. Só em 2024 
foram 110 mil casos de 
AVC com crescente partic-
ipação de jovens segundo 
o Ministério da Saúde. Se 
nada for feito para conter 

este avanço, a estimativa 
da WSO é de que em 2050 
o custo global dos acidentes 
vasculares cerebrais atinja 
US$ 1,6 trilhão.

A boa notícia é que uma 
pesquisa inédita divulgada 
na revista Heart, do The 
Britsh Medical Journal, 
mostra que a o exame dos 
vasos da retina realizado 
com um novo algoritmo 
de inteligência artificial que 
permite a avaliação micro-
vascular da retina, pode 
prever o risco de AVC anos 
antes dos primeiros sinais.

Doenças oculares e 
fatores de risco

O oftalmologista Leôn-
cio Queiroz Neto, membro 
do (Conselho Brasileiro de 
Oftalmologia) e diretor ex-
ecutivo do Instituto Penido 
Burnier eafirma que de fato 
os prontuários do hospital 
mostram que 2 em cada 
10 pacientes que passam 
por um check-up da saúde 
ocular descobrem pelo ex-
ame de fundo de olho que 
têm hipertensão arterial ou 
diabetes. “Estas condições 
são fatores de risco impor-

tantes do AVC que também 
podem causar graves alter-
ações nos olhos”, pontua.

A hipertensão arterial, 
explica, pode causar bor-
rões ou manchas vermel-
has persistentes na esclera, 
área branca do olho, e visão 
borrada. Queiroz Neto afir-
ma que nos casos mais 
graves os vasos da retina 
podem sofrer derrame e até 
provocar a perda da visão 
sem qualquer alteração 
externa. O diagnóstico é 
feito pelo exame de fundo 
de olho que identifica o 
estreitamento das artérias, 
pequenas hemorragias, 
exsudatos e papiledema.

O diabetes, ressalta, 
dobra o risco de desen-
volver catarata. Pode tam-
bém causar retinopatia 
diabética e levar à per-
da irreparável da visão. 
O único tratamento para 
catarata é a cirurgia que 
substitui o cristalino opa-
co pelo implante de uma 
lente intraocular. Já a reti-
nopatia diabética, ressalta, 
pode ser tratada com apli-
cação de laser que cauteriza 
áreas da retina evitando a 

hemorragia e a perda da 
visão. O tratamento tam-
bém inclui aplicação de 
injeções antiangiogênicas 
que bloqueiam, a formação 
de novos vasos”. A falta de 
hábito de ter um acompan-
hamento regular da saúde, 
faz muitos brasileiros nem 
desconfiar que têm hiper-
tensão arterial ou diabetes. 
Acabam descobrindo a 
condição na consulta oftal-
mológica quando a visão 
embaça e em muitos casos 
chegam tarde demais aos 
consultórios.

Sobre a pesquisa
A pesquisa acompan-

hou por 12,5 anos 45 mil 
pessoas cadastradas no 
banco de dados biológicos 
do Reino Unido. Neste 
período, 749 sofreram 
AVC. Os pesquisadores 
identificaram 29 alterações 
nos vasos da retina associa-
dos ao aumento do risco de 
AVC. A densidade, ou seja, 
maior concentração de va-
sos em áreas da retina, foi 
identificada como o maior 
fator de risco para um aci-
dente vascular cerebral.

Para Queiroz Neto a in-
formação não surpreende. 
Isso porque, explica, a den-
sidade vascular indica um 
maior número de vasos 
em áreas da retina e está 
associada à formação de 
neovasos, importante evi-
dência de risco de hemor-
ragia na retina. Este risco, 
comenta, também pode 
estar presente em áreas 
do cérebro e predispor o 
paciente ao sangramento 
cerebral que caracteriza 
o AVC. Isso porque, as 
condições vasculares dos 
olhos e cérebro têm grande 
chance se serem semelhan-
tes por estarem conectados 
pelo nervo óptico.

“O novo algoritmo de 
inteligência artificial ainda 
não está disponível e mais 
estudos precisam ser feitos 
para estabelecer as evidên-
cias científicas. Entretanto, 
as tecnologias hoje utiliza-
das pela Oftalmologia pos-
sibilitam salvar a visão e a 
vida de muitas pessoas. Por 
isso, a dica é fazer exames 
oftalmológicos regulares. 
Os olhos são o espelho de 
nossa saúde”, finaliza

Dia Nacional da Mamografia: A.C.Camargo reforça 
importância do diagnóstico precoce e prevenção
Da Redação
 
O câncer de mama é o 

segundo mais frequente 
entre as mulheres no Bra-
sil, ficando atrás apenas 
do câncer de pele não mel-
anoma. A mamografia 
desempenha um papel 
essencial no rastreamento 
da doença, aumentando as 
chances de cura e reduzin-
do a necessidade de trata-
mentos mais agressivos e 
custosos quando o tumor é 
detectado no estágio inicial. 
Dados indicam que 40% 
dos diagnósticos de câncer 
de mama em mulheres bra-
sileiras ocorrem antes dos 
50 anos e 22% das mortes 
pela doença também acon-
tecem nesse grupo.

Segundo o Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), 
a projeção para o triênio 
2023-2025 é de 73.610 
novos casos de câncer de 

mama, com uma taxa de in-
cidência de 41,89 casos por 
100 mil brasileiras. Além 
do aumento no número 
de diagnósticos, os custos 
do tratamento também 
crescem significativamente 
nos casos de metástase. No 
setor privado, 17% das pa-
cientes são diagnosticadas 
em estágios avançados, 
enquanto no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), esse 
percentual sobe para 37%, 
reflexo da baixa adesão 
ao rastreamento, uma vez 
que apenas 30% das mul-
heres do país realizam a 
mamografia regularmente.

Diante desse cenário, 
a detecção precoce não só 
melhora as perspectivas 
individuais de tratamento, 
mas também tem impac-
to significativo na saúde 
pública. Além do desgaste 
físico e emocional das paci-
entes, os custos aumentam 

conforme a doença pro-
gride para estágios mais 
avançados, como nos casos 
de metástase. De acordo 
com o Observatório de 
Oncologia no Congresso 
Nacional de Mastologia, o 
custo do tratamento pode 
ser até 50% maior quando 
o tumor é identificado tar-
diamente, em comparação 
com diagnósticos precoces. 
Esses dados reforçam a im-
portância do rastreamento 
e do acompanhamento 
médico regular, especial-
mente para mulheres com 
fatores de risco.

Segundo Fabiana Mak-
dissi, Líder do Centro de 
Referência em Tumores 
de Mama do A.C.Camargo 
Cancer Center, o diagnósti-
co precoce é essencial para 
aumentar as chances de 
cura. “Detectar o câncer 
de mama nas fases iniciais 
oferece uma perspectiva 

muito mais positiva de trat-
amento, com a taxa de cura 
podendo chegar a 98%, 
especialmente quando o 
tumor ainda está restrito 
ao local de origem”, afirma.

De acordo com o Ob-
servatório do Câncer, dos 
13.385 casos de câncer de 
mama tratados no A.C.
Camargo entre 2000 e 
2020, 11,9% ocorreram 
em mulheres com menos 
de 40 anos. Dessas, 11% 
tinham câncer in situ, ou 
seja, o tumor estava res-
trito à mama e dentro do 
ducto - um tipo de câncer 
bem inicial - e geralmente 
só diagnosticado pela ma-
mografia. “A mamografia 
continua sendo o exame 
mais eficaz para o rastrea-
mento do câncer. Precisa-
mos reforçar que, quando 
o diagnóstico ocorre em 
fases mais avançadas, o 
tratamento tende a ser 

mais complexo e prolonga-
do, por isso, é fundamental 
incluir a mamografia na 
rotina anual de exames, 
especialmente a partir dos 
40 anos”, reforça a espe-
cialista.

Mamografia com con-
traste: entenda a alterna-
tiva para a Ressonância 
Magnética

Muitas pacientes não 
gostam de fazer a ma-
mografia devido ao de-
sconforto que o exame 
pode causar. No entan-
to, ele continua sendo o 
principal método para a 
avaliação das mamas. Com 
os avanços tecnológicos, 
surgiu a mamografia com 
contraste, uma técnica que 
aumenta a sensibilidade 
na análise das imagens, 
permitindo uma avaliação 
mais detalhada e oferecen-
do uma alternativa menos 

invasiva. No A.C.Camargo 
Câncer Center, essa tec-
nologia está disponível, 
proporcionando um diag-
nóstico ainda mais preciso 
e contribuindo para a de-
tecção precoce do câncer 
de mama.

“A mamografia pode 
causar incômodo em algu-
mas pacientes, pois exige 
compressão das mamas 
para obter uma boa im-
agem. No entanto, dor é 
uma questão de sensibili-
dade pessoal, ou seja, algu-
mas mulheres não sentem. 
Para aquelas que sentem, a 
mamografia com contraste 
pode ser uma boa alterna-
tiva, sendo menos invasiva 
e claustrofóbica do que a 
ressonância magnética, 
que exige que a paciente 
fique de bruços e com as 
mamas pressionadas para 
uma análise mais comple-
ta”, explica a especialista.
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